

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información é intereses generales y locales

Segovia, mes, 1 peseta.—Fuera, trimestre, 3, 50

Director: Don Rufino Cano de Rueda

Administración: Isabel la Católica, número 19. Redacción é Imprenta: Capuchinos Alta, número 7.

Apartado núm. 11

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFONICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

Teléfono núm. 25

Aire de fuera

Contratos colectivos

Entre los proyectos de leyes obreras que están pendientes de discusión en la Cámara francesa de diputados, figura el referente á regular el contrato colectivo. Del objeto y alcance de esta reforma, puede juzgarse por las siguientes frases de su exposición de motivos:

«La convención colectiva del trabajo es una forma nueva de contrato que no ha recibido todavía consagración legal, pero que tiende á propagarse y difundirse incesantemente. No constituye un contrato de trabajo, pero determina las condiciones generales que deberán llenar los contratos individuales de trabajos celebrados entre los patronos y los obreros que han firmado la convención.»

Un distinguido colaborador de «Le Correspondent», Alber Gigot, ha dedicado en dicha revista un artículo á tan grave reforma, señalando su trascendencia.

Según él, esa convención no liga sólo á los patronos y obreros que en el momento de su otorgamiento formaban parte del sindicato ó de la colectividad que firmara el contrato, sino que obliga, por adelantado, á todos los que en lo sucesivo entren á formar parte de esos sindicatos.

Todo contrato individual en el cual figure una de las personas asociadas, está sometido á las condiciones estipuladas en esta convención. Los obreros ligados por ella no pueden, so pena de indemnización, arrendar sus servicios en condiciones contrarias á las del contrato colectivo, á un patrono que no lo haya suscrito; y por el contrario, el patrono obligado por dicha convención no puede eludirla contratando obreros que no hayan tomado parte en ella.

El artículo 18 del proyecto da al contrato colectivo, mediante ciertas condiciones fáciles de cumplir el valor de uso y costumbre local aplicable á todos los contratos particulares que se celebren en la región, mientras de un modo expreso los contratantes no los derogan con cláusulas y estipulaciones terminantes.

M. Gigot señala la gravedad de estos preceptos, pues de ella resulta que un contrato puede obligar á personas que no han tomado parte en él.

Realmente este principio clásico del derecho civil y de nuestro código de que los contratos sólo obligan á sus otorgantes y á sus herederos, sufre con la reforma una derogación completa

y los civilistas clásicos no transigirán fácilmente con la reforma. Pero no menor novedad fué el principio de *riesgo profesional*, en que se funda la ley de accidentes del trabajo.

El contrato colectivo es una manifestación jurídica, una legal consagración del principio de *solidaridad*, el cual exige que todo hombre responda de obligaciones que él no ha contraído expresamente.

No se concibe la sociedad humana sin ese principio. Los que se extrañan de que un obrero resulte obligado por un contrato en el cual no intervino, deben recordar que hay muchos concejales y muchos contribuyentes que tienen que cargar con las consecuencias de actos no consentidos y aun combatidos por ellos, pagar un arbitrio contra el cual votaron, sufrir un empréstito ó cualquiera otra medida financiera.

En España hay algunos gremios que tienen hace tiempo implantado el contrato colectivo.

Un viaje por Francia

PARIS

El bosque de Bolonia

Cuando, después de pasar la magnífica é incomparable Plaza de la Estrella, se penetra en la espléndida Avenida del bosque de Bolonia, júzgase ya de la belleza, no por lo ponderada menos sorprendente, del soberbio parque de París, lugar de recreo y expansión de la «Villa luminosa».

La grandiosa Avenida que al formarse en 1853 llevó el nombre de nuestra compatriota la Emperatriz Eugenia, tiene de largo 1300 metros y 125 de anchura; resulta pues en extremo amplia, recta y bellísima por hallarse primorosamente cuidada, bordeada de plantaciones de arbolado y jardinería, viéndose en uno de los parterres el monumento erigido á la memoria de Alphand, director que fué de las grandes transformaciones modernas de París.

Al final de tan maravilloso paseo que ofrece una perspectiva por demás risueña encuéntrase la puerta Dauphine una de las muchas que dan acceso al extensísimo bosque de Bolonia.

Entrando en él y siguiendo la ruta más común para los carruajes, halláanse pronto los deliciosos grandes lagos del parque, rodeados de poesía y hermosura, tales que su contemplación á la caída de la tarde, cuando á la ocultación del sol suceden los rosados tintes luminosos del crepúsculo, que prestan á la superficie de las aguas espejismos seductores al reflejarse en ella las verdeantes orillas con su espléndida vegetación, es un espectáculo que infunde en el alma el sentimiento de lo dulce, de lo grato, de lo placido y lo bello, de lo soberanamente encantador, de lo delicadamente poético, de lo realmente risueño y amensísimo, de lo fuertemente sorprendente é inolvidable.

Aparte de varios otros estanques diseminados por el magnífico parque como el de los patinadores, el de San Jaime, el de Longchamp, etc., son notables por su indisputable hermosura los dos grandes lagos dichos. El superior, situado al pie de la colina superficial llamada de Mortemart desde la que se disfruta un admirable panorama, tiene unos 500 metros de longitud y separado del inferior por la encañada de las Cascadas, vierte en este sus aguas desgranadas en blancas espumas que se deslizan por los peñascales artificialmente dispuestos. El lago inferior tiene más de un kilómetro de largo y en su centro, como prodigiosas canastillas de verdor, surgidas de las aguas al impulso de misteriosas deidades, destacan dos lindísimas islas llenas de arbolado y de umbríos senderos que contienen un chalet-restaurant y un artístico kiosco. Las orillas de ambos lagos están asimismo embellecidas por lozanas plantaciones de múltiples especies arbóreas en perenne

verdor que retratan en las aguas los paradisíacos encantos de sus espesuras.

Otras muchas bellezas encierra el Bosque de Bolonia, mereciendo visitarse el renombrado Jardín de Aclimatación con sus serres sus *palmariums*, sus museos y sus mil instalaciones zoológicas, esmeradamente presentadas; el amplísimo Hipódromo de Longchamps emplazado al pie del molino y de las antiguas torres de la desaparecida abadía del mismo nombre fundada por Isabel de Francia, hermana de San Luis; lugar preferido para sus fastuosas exhibiciones por la alta sociedad cortesana en el siglo XVIII disfrazando las ostentosas citas con religiosos pretestos caudales; la Gran Cascada de sin igual hermosura; las amenísimas inmediaciones de la Puerta de Madrid, abierta frente al castillo de este nombre edificado por Francisco I, en recuerdo de su cautividad en España; el Campo de carreras de Autenil, los parterres de la Bagatelle, todo en una palabra, todo el Bosque merece ser recorrido y no una vez sino muchas para poder juzgar de su belleza incalculable y de sus indefinibles encantos.

Por todas partes le cruzan buenos paseos, extensas avenidas, senderos pintorescos y riachuelos rumorosos; por todas partes ostenta sus lindísimas *relousas* ó praderías de finísimos matices como las de Madrid, Saind Cloud, Croix catalán, etc.; por todas partes se encuentran parterres seductores, construcciones coquetonas, atraentes espesuras, frondosas plantaciones, por todas partes se admiran sus estanques, sus cascadas, sus verjeles y sus frondas.

Estéril de todo punto ha de resultar el más esforzado intento de poder dar una pequeña idea del bosque de Bolonia, de ese inmenso parque que, teniendo la considerable extensión de 873 hectáreas que abarcan el espacio comprendido entre Bolonia y el boulevard de Autenil al Sur y Nenilly al Norte, la cintura ó límite de París al Este, y el Sena caudaloso al Oeste, es el orgullo legítimo de la capital de Francia, el sitio preferido por sus habitantes para encontrar paseos deliciosos á los que concurre la sociedad elegante para alegrar con el lujo de sus trenes las avenidas soberbias del espléndido jardín.

El Bosque de Bolonia, es un pulmón inmenso para la gran urbe; en él se respira el ambiente purísimo de los bosques y las florestas; en él encuentran los ojos el recreo que produce la contemplación de paisajes risueños y variadísimos, el cerebro halla la sedación precisa para contrarrestar la tensión nerviosa funcional que requiere la activísima lucha por la vida en el agitado París, y el alma goza halagada por la paz, la poesía, la placidez y el deleite que flotan en el parque delicioso sin rival en hermosura.

LAURANO LOTERO FERNÁNDEZ, Bilbao, Marzo de 1907.

Ingreso en las Academias

El «Diario Oficial» del ministerio de la Guerra, correspondiente al día de ayer, inserta una Real orden circular disponiendo que las bases que acompañan á la Real orden del 4 de Febrero último convocando á ingreso en las Academias militares, se consideren ampliadas en los términos siguientes:

- 1.º Las instancias en solicitud de examen se remitirán directamente por los interesados á los Directores de las Academias respectivas.
- 2.º El plazo para la admisión de instancias se proroga hasta el 20 de Abril próximo, en cuyo día deberán encontrarse en los referidos centros de enseñanza.
- 3.º Las comunicaciones de admisión á examen en una Academia, ó certificado de la misma, acompañado de instancia dirigida por un aspirante al Director de otra, será suficiente para que desde luego se le declare admitido á examen, siempre que hubiese sido presentada en el plazo fijado en el párrafo anterior.
- 4.º Los certificados de aprobación de francés y dibujo en una Academia, serán válidos para las demás dentro de la misma convocatoria.
- 5.º El certificado de haber estado en otra Academia examinándose un

aspirante, en los días que debiera presentarse en otra, surtirá los mismos efectos que el de enfermedad.

SEIS PENAS DE MUERTE

En breve se celebrarán en el Consejo Supremo de Guerra y Marina las vistas de dos causas importantes, juzgadas ya en Consejo de guerra.

En una, instruida á consecuencia del asesinato de un sargento de la Guardia civil y heridas á otro guardia que con el interfecto iba de pareja, el fiscal pedía tres penas de muerte, dos de reclusión perpetua y la absolución de una sexta persona que aparecía también procesada.

El Consejo de guerra modificó la petición fiscal, absolviendo al sexto procesado y condenando á muerte á los cinco restantes.

En el Supremo, el fiscal solicitará la aprobación del fallo del Consejo de Guerra.

Dicha causa procede de Avila. En la otra causa, por agresión y lesiones, también á la Guardia civil, hay una de muerte.

HORRIBLE CATASTROFE

FAMILIA AHOGADA

En Valladolid se ha producido hace dos días una horrible catástrofe junto á la fábrica de harinas titulada La Cuarenta y Dos, propiedad de don Gregorio Penacho.

El notable abogado y consecuente republicano don Pedro Marcos Merino, persona muy querida en aquella capital, regresaba en una tartana de una finca de su propiedad, situada á cuatro kilómetros.

En el vehículo le acompañaban su esposa, doña Feliciano Pastor; dos criaturas, hijos del matrimonio, de dos años y medio y nueve meses, respectivamente; la nodriza del más pequeño y la bellísima señorita de Manfuey, que con el matrimonio pasaba una corta temporada en Valladolid.

A un kilómetro escaso de la finca y al pasar por uno de los puentes del Canal de Castilla, que se encuentra en muy malas condiciones y en el que se han registrado ya algunas desgracias, el caballo que tiraba de la tartana se espantó, cuando repentinamente se precipitó al canal, sin que el señor Marcos, que guiaba pudiera evitarlo, por lo repentino del accidente.

El carruaje desapareció bajo las aguas y hundido estuvo bastante tiempo.

Los operarios de la fábrica de harinas inmediata, con su amo, don Gregorio Penacho, al frente, acudieron en socorro de las víctimas, prestando auxilio á la esposa del Sr. Marcos, que es la única que ha podido salvarse de la horrible catástrofe.

Los operarios cuentan detalles horribros y que impresionan dolorosamente.

Fueron extraídos después los cadáveres de la nodriza y de la señorita de Manfuey, en primer término, y después de múltiples trabajos de requisa el del Sr. Marcos.

También fué extraída, después de ruda labor, la tartana.

Al sitio de la catástrofe acudieron seguidamente el gobernador, el juez del distrito de la Audiencia, fuerzas de policía y de bomberos é inmenso gentío.

El Juzgado ordenó desde luego el traslado de los cadáveres al Depósito judicial para hacerles la autopsia.

La señora de Marcos, en gravísimo estado, fué trasladada al Hospital y su estado es muy grave, por la excitación en que la infeliz se encuentra.

Toda la noche la ha pasado abrumada por fiebre altísima y en continuo delirio.

Se teme que pierda la razón tan pronto como se dé cuenta exacta de la tragedia desarrollada.

Hoy ha desfilado medio Valladolid por el Hospital para informarse del estado de la enferma.

En los cafés y demás centros de reunión no se habla de otra cosa en este día.

Se ha verificado el entierro de don Pedro Marcos, de la Manfuey y de la nodriza, habiendo constituido el acto una verdadera manifestación de duelo.

Los cadáveres de los niños no han podido á la fecha ser extraídos del Canal.

TRIBUNALES

Audiencia provincial

En la última sesión se vió en este Tribunal en juicio oral y público la causa seguida contra Aristión Pescador, por delito de estupro.

Llevaba la dirección de la parte acusadora el letrado señor González y defendía al procesado el señor Cano de Rueda.

El juicio se celebró á puerta cerrada.

Lecciones semanales

de ampliación escolar

Nuestro querido amigo D. Salvador Núñez, profesor del instituto general y técnico, explicó el sábado último en la Escuela práctica de la Normal de Maestros una interesante lección de psicología sobre la naturaleza y facultades del alma humana.

Tras un sencillo preámbulo en que expuso la necesidad de hacer el estudio interno de nuestro propio ser, necesidad reconocida por los filósofos de todos los tiempos, encareció la utilidad de estos estudios como base y principio de todo otro conocimiento del mundo exterior; expuso la unión íntima de los dos principios que informan la unidad del ser humano y la mucha relación que entre ellos existe; y luego, siguiendo las doctrinas de Aristóteles y de Santo Tomás, explicó en términos acomodados á la comprensión de los niños, el fundamento de la clasificación de las facultades humanas en los cinco géneros, vegetativo, locomotivo, sensitivo, intelectual y apetitivo, las funciones de estas facultades y la necesidad de atender á su desarrollo y perfeccionamiento que lleva al hombre á la consecución del fin último y supremo para que fué criado.

Durante el curso de la lección, acreditó el señor Núñez la extensión de sus conocimientos filosóficos, sus especiales aptitudes para el profesorado, la pureza de su dicción castiza y elegante y su costumbre de hacerse entender de los niños.

Al terminar fué calurosamente aplaudido y los niños le manifestaron su gratitud cantando con gran afinación y sentimiento unos bonitos coros.

Instrucción pública

Instancias.—Don Dionisio Vecino Pescador, don Pedro Verdugo Miñuela, don José Andrés Diéguez, don Agustín Núñez Fraile, don Lorenzo Peña Herrero y don Gonzalo Terradillos Pérez, solicitan escuelas del curso de Febrero.

Explosión de un proyectil

Un hombre muerto

Según nuestros informes, el desgraciado pastor de la finca de Aldeanueva, que el viernes último fué herido por la explosión de un proyectil que recogió en el campo de tiro, ha fallecido á consecuencia de las lesiones sufridas.

Dicho sujeto se llamaba Macario de Pedro Velázquez, y deja mujer y dos hijos.

El Juzgado de esta capital, instruye las oportunas diligencias sumariales.

SUETOS

Anoche fueron obsequiados con una serenata los diputados palentinos que vinieron á saludar al Gobernador civil señor Gómez Inguanzo.

Los distinguidos viajeros salieron para Madrid en el tren de las ocho de esta mañana y en el rápido de esta noche lo hará el señor Inguanzo, con objeto de tratar con el Presidente del Consejo y el ministro de la Gobernación de asuntos relacionados con la política provincial de Palencia.

Felicidades

Hoy, día de San Gabriel, celebran su fiesta onomástica, nuestros distinguidos amigos, el Secretario del Gobierno civil señor Moyano, el coronel del Regimiento de Sitio señor Vidal, el Canónigo señor Pérez, el Ingeniero jefe de montes señor López Olivas, el segundo teniente señor Sevillano, el abogado señor Cáceres y el industrial señor Alvarez.

Reciban todos nuestra sincera felicitación.

Una visita al señor Lecea

Ayer, una comisión de la Sociedad Económica, visitó en su domicilio al ilustre cronista de Segovia, don Carlos de Lecea, para darle cuenta de un proyecto que tiene en estudio aquella asociación, con objeto de reimprimir la Historia de Segovia, escrita por Colmenares y cuyas ediciones están agotadas, publicando á la vez otros trabajos de reconocido valor histórico.

El señor Lecea recibió con gran complacencia á la comisión y respondiendo á sus insistentes ruegos, prometió prestar alguna ayuda á la Sociedad Económica en la realización de su pensamiento, pero lamentando que su delicado estado de salud no le permita tomar en esos trabajos una parte más activa.

La comisión agradeció mucho sus valiosos ofrecimientos al señor Lecea, así como algunas, muy atinadas observaciones, que expuso á los representantes de la Económica para la mejor realización del proyecto y en una de las próximas sesiones tomará aquella asociación acuerdos concretos respecto del particular.

Se encuentra enfermo en Ponferrada, el ex-secretario de este Gobierno civil don Víctor de Ron.

Con tan lamentable motivo ha salido para aquella población, nuestro querido amigo don Rafael de Ron, hijo de aquel.

Celebraremos el alivio del enfermo.

Más Pepes

A la lista de Pepes que anteayer publicamos, hay que agregar hoy los nombres de nuestros también queridos amigos don José Ramón Santiago, concejal de este Ayuntamiento, y don José Domingo, oficial de la Guardia civil.

Reciban, pues, también éstos nuestra cariñosa felicitación en el día de mañana, así como cuantas Pepitas y Pepes, por olvido no hayamos recordado.

Lo sentimos

Ayer subió al cielo un angelical niño, hijo de nuestro buen amigo el auxiliar de la Recaudación de cédulas personales, don Mariano de Pablos, á quien enviamos nuestro más

sentido pésame, que hacemos extenso á su desconsolada esposa, por esta desgracia verdaderamente irreparable.

Al entierro del finado concurrieron infinitos amigos del señor de Pablos, que, con tan triste motivo, recibió el sincero testimonio del sentimiento que su pena ha producido entre sus relaciones.

Estando conformes nuestras referencias con la siguiente noticia que publica el ABC de Madrid, la reproducimos por su importancia:

«En el Gabinete de Consultas y Operaciones Quirúrgicas de Madrid, San Bernardo, 18, duplicado, dirigido por el reputado especialista de garganta, nariz y oídos, don Alfredo Gallego, los nuevos procedimientos de curación por él empleados, producen siempre buenos resultados por estar basados en los últimos adelantos científicos. La sordera, tisis, laringea y lupus consideradas generalmente incurables, no lo son para este especialista, el que ha conseguido dedicándose 33 años al estudio de ellas, dominarlas por completo. La facilidad que tiene en la extirpación de tumores de garganta, nariz y oídos y seguridad de buen éxito es tal, que en esta clase de operaciones, hay muy pocos que le igualen y ninguno que le aventaje. Está probado que en el ozena (fetidez de aliento) causa frecuente de divorcio y de verse privados de trato social los que la sufren, por temer á la repugnancia que causan, su método curativo es el único que la hace desaparecer por completo. Cuantos enfermos se han sometido al mismo se han curado. Lo hemos comprobado. Patente, primera clase, 138.»

Reconocimiento de quintos

Ayer por la mañana tuvo lugar, en el Ayuntamiento, el reconocimiento de los mozos del actual remplazo que, por diversas causas, no pudieron presentarse al reconocimiento general efectuado en anterior domingo.

De viaje

En el rápido de esta mañana ha llegado á esta población, procedente de Ceuta, nuestro buen amigo el ilustrado capitán de Artillería, don Francisco Morote, á quien acompaña su bella y elegante esposa.

Sr. Alcalde:

Conveniente sería que los días de música, se regase el paseo del salón, para evitar, de ese modo, la polvareda que se levanta y que hace punto menos que imposible el tránsito por ese lugar de recreo.

Ha sido nombrado Alcalde de barrio del distrito de San Miguel nuestro buen amigo el conocido platero don Julio Duque.

Sea enhorabuena.

Se sabe que varios industriales de esta capital tienen hechos pedidos de instalación eléctrica en sus fachadas, para iluminarlas al paso de las procesiones que se han de celebrar en la próxima Semana Santa.

Nuestro amigo de Aguilafuente, don Luis Rico, viene padeciendo una grave enfermedad que le tiene postrado en cama hace más de dos meses, ofreciendo su estado grandes temores, no obstante haberse iniciado alguna mejoría en estos últimos días. Deseamos al señor Rico, un rápido y completo restablecimiento.

Por la Alcaldía se han dado órdenes para que los industriales de la calle de Malocinado retiren de las puertas de sus establecimientos, los cajones, banastas, mesas y demás obstáculos que puedan impedir el tránsito de la calle mencionada.

También se ha ordenado por el señor Rodríguez Fraile, el arreglo y limpieza de la calle de la Asunción.

Ha permanecido dos días en esta capital, hospedándose en casa de los señores de Cáceres, el joven é ilustrado farmacéutico de Santa María de Nieva y rico hacendado de aquella villa, D. Teodoro Llorente Casas, quien saldrá hoy para Madrid.

Subasta de árboles

Hoy á las diez se ha celebrado en el despacho de la Alcaldía y bajo la

presidencia del Alcalde, el concurso para enajenar los árboles demeritados por el ciclón del día 24 de Enero último.

El primer lote ha sido adjudicado á don Tomás Encinas, de esta vecindad, por 28 pesetas, precio de tasación.

El segundo lote le ha sido adjudicado al mismo señor, por la cantidad de 267 pesetas 50 céntimos.

El quinto á don Eugenio Martín, por 17 pesetas 50 céntimos.

Los restantes lotes han sido declarados desiertos en virtud de no haberse presentado licitador alguno á ellos.

Cámara de Comercio

El sábado celebró sesión la Junta directiva de la Cámara de Comercio, tomándose entre otros acuerdos el de admitir como socios de la misma á don Santiago Adrados y don Santiago Herranz, que lo tenían solicitado.

Misa nueva

Mañana celebrará por primera vez el Santo Sacrificio de la Misa, en la iglesia de San Gabriel, el ilustrado presbítero R. P. Mariano Garfía, hijo del Inmaculado Corazón de María.

Ascenso

Nuestro querido amigo el digno y celoso segundo teniente de la Guardia civil, con destino en esta capital, don José Domingo, ha sido ascendido en propuesta reglamentaria, al empleo superior inmediato.

Reciba con tal motivo nuestra más completa enhorabuena.

La Sociedad Económica de Amigos del País ha hecho entrega al Sr. Fraile, para que lo someta á la sanción del Ayuntamiento del reglamento de la Asociación de la Caridad.

Denuncias

Ante la Alcaldía de esta capital, han sido denunciados por la policía municipal, cinco lecheros á los cuales se les decomisó ayer, 70 cuartillos de leche adulterada.

Se encuentra mejorado de la indisposición que sufría, D. Augusto López Bueso, secretario de la Junta provincial de Instrucción pública.

También se halla más aliviado de la enfermedad que le ha retenido en cama varios días, D. Benito de Frutos, párroco de Santa Bárbara.

Pérdida de un perro

El que haya notado la falta de un perrito pequeño, blanco, con manchas de color canela, puede preguntar en la Administración de este periódico, donde se le indicará el sitio en que habrá de recogerle, previa la justificación de ser su dueño.

Obras nuevas

LUIS COSTA, «La pena de muerte». Ensayo jurídico acerca de tema tan trascendental y de palpante actualidad. Un tomo en 4.º, de 221 páginas; 2,50 pesetas.

VICENTE BALBÁS, «Curso de francés». En 133 lecciones y 575 ejercicios. Dos tomos en 4.º; 8 id.

Los envíos fuera de la capital aumentan 0,35 pesetas, para el franqueo y certificado.

De venta, exclusivamente en la Imprenta y Librería de Antonio San Martín.—Juan Bravo, 44 y 46.

Casa de Socorro

El sábado último fué curado de diferentes contusiones que presentaba en los dedos índice medio y anular, de la mano izquierda, el obrero de 46 años, Eustaquio Acebes, cuyas heridas se produjo al estar trabajando en una carretera.

También la niña Fuencisla López, ha sido curada hoy de una fuerte contusión que sufría en la cabeza.

Juzgado Municipal

Registro civil

Se han inscrito en este Juzgado los nacimientos de Gabriela San Patricio y Agustín Santa Margarita, en el Hospicio.

Defunciones: Carmen Andrés Pabón, de 20 meses, y Mariano de Pablos Davilla, de 18 meses.

Jaquecas, neuralgias, dolores de muelas y nerviosos, se curan en el acto con la Migrainina Sacristán. Seis reales caja.

Diario religioso

Santos del día 19

Santos José, Leoncio, Apolonio, Cuartila, Marco y Juan.

Cultos para esta semana

En la Catedral—Mañana, festividad de San José, durante la misa mayor dirigirá la palabra á los fieles el Canónigo de esta S. I. C., don Miguel Pérez.

El próximo domingo la cátedra sagrada será ocupada por el Canónigo don Eugenio Sanz, haciéndose después de la misa la procesión de Ramos á la que asistirá el Cabildo Municipal.

En San Miguel, San Millán, el Salvador y San Martín, todos los domingos, al anochecer, el Santo Rosario y solemne Miserere. En Corpus.—Los miércoles, viernes y domingos, el ejercicio de Via-Crucis á las diez y media.

El culto diario al Santísimo Sacramento del día de mañana, será aplicado en sufragio del alma de don José Lecoma.

En San Sebastián.—Se practicarán los ejercicios de V. O. T. á las cinco y media, los lunes, miércoles, viernes y domingos.

Tercer día del septenio que en honor de los Dolores de la Virgen patrona de la Congregación se viene celebrando en esta iglesia.

Durante el septenio habrá misa rezada todas las mañanas.

En San Gabriel.—Todos los días de cuaresma á las seis de la tarde, excepto los domingos y días festivos, se rezará el Santo rosario, haciéndose á continuación el piadoso ejercicio del Via-crucis.

Mañana, á las cuatro y media de la tarde, último día de novena dedicada á San José.

Triduo.—A las siete de la tarde dará principio mañana un solemne Triduo en las iglesias de Corpus, San Martín y Santa Eulalia.

En San Antonio el Real.—Mañana dará principio en esta iglesia un solemne tercenario de martes consecutivos que en honor de San Antonio de Padua, dedican las religiosas de aquel centro y los socios de la Pia-Únión.

Todos los días se dirá misa cantada á las siete de la mañana.

Alcance de Madrid

(Por teléfono)

5 tarde

Despachando con el Rey

Esta mañana ha despachado el señor Maura, con S. M. el Rey, quien ya se encuentra bien de salud y esta tarde saldrá de paseo.

Entrevista regia

Está ya acordado definitivamente, que el día 5 de Abril, tenga lugar en Cartagena la entrevista de los reyes Eduardo VI y Alfonso XIII.

El infante D. Carlos

En la mañana de hoy ha llegado á Madrid, el Príncipe viudo de Asturias, al cual aguardaban en la estación algunos altos funcionarios palatinos.

Visita á los Arsenales

El ministro de Marina Sr. Ferrándiz, se propone á entrada de verano, girar una visita de inspección al Arsenal del Ferrol y otra al de San Fernando.

Después, probablemente, marchará á visitar algunos del extranjero.

Huelga

Noticias de Alcoy, participan haberse declarado en huelga los carpinteros de armar.

Los regantes sevillanos

La Comisión de regantes de Sevilla, ha visitado hoy nuevamente al ministro de Fomento, habiendo salido complacida de la entrevista.

Sequía

De gran número de provincias, se reciben noticias acusando gran alarma por la pertinaz

sequía, que hace á los labradores temer por sus cosechas.

Nombramiento

Ha sido nombrado presidente del Consejo de Administración de los ferrocarriles transpirenaicos, don Vicente Samaniego.

De Ceuta

Despachos de Ceuta, dicen que el moro Valiente ha mandado sean recogidos y enterrados los cadáveres de los muertos en el último encuentro.

Por la agitación y preparativos que se notan en las tropas leales, se cree se aprestan estas á otro ataque.

Nuevo uniforme

Según noticias de Tokio, la Comisión de vestuario del ejército japonés, ha propuesto y ha sido acordada ya, la adopción de un nuevo uniforme que será igual para todas las armas, no distinguiéndose más que por los atributos del cuello.

El traje será de caquí y el sombrero de fieltro flexible.

BOLSA

COTIZACIÓN DE HOY

Interior..... 83'55
Amortizable al 5 por 100... 100'85
Acciones del Banco..... 437'50
Acciones de Tabacos..... 397'00

CAMBIOS

París á la vista..... 10'60
Londres á la vista..... 28'08

G. Cano.

LEASE

“EL COMPAÑERO DE VIAJE,” de ZARRAGA

Comedia en un acto y en prosa, original, estrenada con extraordinario éxito en el Teatro Lara, de Madrid.

De venta en la Librería de Antonio San Martín: Juan Bravo, 44 y 45.

Alquiler

Se alquila en la calle de Isabel la Católica, el piso 3.º de la casa número 5, con agua corriente en la cocina y por el precio mensual de 17'50 pesetas.

Se informará en la misma casa.

Colocación

Se necesita un matrimonio sin hijos para una posesión cerca de Segovia; á ser posible que él sea hortelano.

Informarán en la Administración de este periódico.

Mercados

SEGOVIA

El precio del grano en paneras, es el siguiente:

Trigo, á 39 y 40 1/2 reales fanega de 94 libras.

Cebada, de 22 á 22 id. id.

Denteno de 26 á 27 id. id.

Algarrobas á 29 id. id.

RIOSECO

Precios que han regido en este mercado:

Trigo á 40'00 reales las 94 libras.

Cebada, á 19'00 reales fanega.

Tendencia del mercado sostenida.

Entraron 400 fanegas de trigo.

PENAFIEL

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes:

Trigo á 40 y 41'50 reales fanega de 94 libras.

Denteno, á 24 y 25 reales.

Cebada, precio de venta en los Almacenes del Puente, á 22 reales.

AREVALO

Los precios que han regido en este mercado son los siguientes:

Se cotizó el trigo á 41 reales las 94 libras castellanas.

Denteno, á 25 y 25 1/2 id.

Cebada, 21 á 22 id.

Algarrobas, 27 á 28 id.

Calculase la entrada de trigo en 1000 fanegas.

Tendencias del mercado al alza.

Temporal bueno.

PAGINA LITERARIA DE EL ADELANTADO DE SEGOVIA

18 Marzo 1907.

Director: JOSÉ RODAO

DE LUNES Á LUNES

Primavera poética

Recibo con frecuencia — ¡ay con demasiada frecuencia! — aun cuando no falta quien echa pestes del servicio de correos, versos, malos é inspidos casi siempre, para que los publique en esta *Página*.

Cada uno de esos desahogos poéticos me proporciona, á más del disgusto de leerlos, el gasto de cinco céntimos que entrego resignado al cartero, sin llegar la mayor parte de las veces á la satisfacción de encontrarme con algo que merezca la pena de publicarse y que me compense de aquellos disgustos y de aquellos gastos.

Hay colaboradores espontáneos que me envían versos amorosos, destilando pasión y mala ortografía, pretendiendo que lleguen por mi conducto sus quejumbrosos lamentos á las ingratas que los desprecian — ¡y hacen perfectamente! — y hay otros colaboradores, venenosos y mal intencionados que, desahogando su enojo en coplas pedestres, dirigidas á tal ó cual personaje, de quien han recibido algún desaire ú ofensa, intentan que yo sea cómplice de sus atrocidades, dando cabida en estas columnas á sus ponzoñosos abortos.

Claro es que yo me hago el sordo á todos esos ruegos, y resulta con esto que los autores de las coplas se incomodan conmigo porque no les complazco y que aquellos á quienes van dirigidas, como no se enteran, no me agradecen mis buenos oficios.

Pero nada de eso me preocupa y sigo impertérrito destinando á usos comunes toda esa colaboración espontánea, reveladora de que es una verdad como un templo aquello de:

«Los necios que cría Dios!

«Nacen al minuto ochenta y mueren al año dos,

con que ajuste usted la cuenta!

No quiero aludir en esta cuarteta á un ciudadano que ayer, escritas con primorosa letra, digna de mejor suerte, y con pésima ortografía, me remitió dos quintillas poniendo al pie las iniciales A. C.

Por tratarse de una composición esencialmente local, é inofensiva hasta cierto punto, voy á complacer al desconocido vate, publicando esos versos, cuyo autor sería condenado á cadena perpetua, por lo menos, si á cadena perpetua, por lo menos, si nuestras leyes, que castigan cruelmente al que roba un panecillo, penasen los ataques al buen gusto y al sentido común.

Comienza así el incógnito A. C.

«A la risueña Segovia»

Como quien dice A la risueña Marcolina, ó A la picaresca Ramona, ó A la retrechísima Tecla.

Y sigue:

«Te olvida la nación

«y la gente de balar

«no procura tu protección.

«No te quieren proteger,

«pueblo de mi corazón».

La verdad es que ahora, después de copiada, casi me resulta, por lo menos armoniosa la tal quintilla.

«No te quieren proteger

«pueblo de mi corazón».

A esto, para ser un final de petenera, le falta únicamente aquello de «Soledá churripandí!

Aun lamentando la cortedad del primer verso y la largueza del tercero, debemos agradecer al poeta el interés que su pueblo le inspira y celebrar con todo el alma ese balar con b, que no es balar; es casi balar, poéticamente.

La segunda quintilla es mucho peor y más defectuosa, si cabe; que si que cabe como verán ustedes. Digé así:

«Sigue tu marcha, Segovia...

«y llegarás á la gloria

«si en estos momentos críticos

«todos tus hijos políticos

«te ayudan... ¡viva la historia!

A. C.

Eso es ¡viva tu madre y pelillos á la mar!

Aunque con eso de los hijos políticos resulta Segovia una suegra de marca mayor, debe quedarle agradecida al poeta y mucho más si no reincide.

Deseaba A. C. que sus versos se publicasen y ya ve que le he complacido, aunque con la formal promesa de no volver á ser cómplice de sus desahogos.

Yo no sé si esos diez renglones de A. C. serán la rotunda del cometa que nos anuncian los astrónomos. Aun cuando supongo que la composición no ha de traer cola.

En fin, queda complacido el poeta y á falta de otros asuntos publicamente comentables, habré de agradecer al autor de A la risueña Segovia, que me haya dado hecha la crónica de la última semana; de esa semana verdaderamente primaveral, en la que acaso por esta circunstancia se han exacerbado los humores poéticos.

¿Y quién será ese A. C.?

¡Ah, ya caigo! ¡Y ojalá cayera también de bruces el poeta!

Esas dos letras no son las iniciales de un nombre y de un apellido; son algo más.

Son todo un juicio crítico de las quintillas y del autor.

Está claro, como la luz del día.

¡A. C. ¡AL CORRAL!

PEPE

ORO VIEJO

LA GATA CORRIDA

FÁBULA

Era una gata casada virtuosa, pura y honesta, muy comedida y modesta, muy pulida y recatada.

Cierto gato seductor, en el tejado de enfrente, lanzaba continuamente tiernos suspiros de amor.

La gata, con mil razones, trató de ahuyentar al gato, temiendo que su recato anduviera en opiniones.

Fué á verla y dijo: —Señor, hágame usted la merced de dejarme, que está usted comprometiendo mi honor.

—Dispéñame usted, señora — dijo el gato: — no se trata de usted, no es usted la gata que rendida mi alma adora; sino cierta vecinita que vive en aquel tejado, que está algo más elevado que la casa que usted habita.

En aquel punto no sé lo que la gata pensó, mas lo cierto es que volvió más indignada que fué.

José ESTREMEÑA.

CUENTECILLO

Las dos gotitas se hallaron en el camino.

Y al hallarse se hablaron.

Y se dijeron:

¿Dónde vas con tanta prisa? ¿Tan mal te trata tu madre, aquella nube negra, que la abandonas y te vas sola por estas regiones?

—¡Esa no es mi madre! — contestó con desprecio. — Yo fui recogida por ella en el mar, y me hizo su esclava. Nací durante el fragor de la batalla, en los ojos de un marino, y al hundirse en el mar con el cuerpo despedazado por la metralla, dejéme el encargo de llevarle á su madre un beso... Diviso desde aquí el upellicillo de la costa en que vive, y voy deprisa á entregarle recuerdo tan piadoso... ¡No me entretengas!...

—Espérate, que te acompañaré... Yo llevo otra misión parecida: voy á diluirme en el hoyuelo de una barba de mujer, por encargo especial de quien fuera su prometido. Háblale dicho mil veces que aquélla sería su tumba, y cuando, tendido sobre el suelo fangoso y san-

griento revolcábase en las mayores agonías, reconcentrando todo su ser en un hondo y prolongado suspiro, salí por sus ojos con tal fuerza, que fui á dar en las regiones etéreas, en donde he vagado perdida y triste hasta hoy... ¡Iremos justas!

—¿Hallarás el hoyuelo desocupado? — No se... Tengo presentimientos. en? gañadores.

—Te compadezco. Dispénsame que te abandone. Mira... ¡allí está quien busco!

Me está esperando... ¡Una madre no se cansa nunca de esperar! ¡Voy á llevarle el último consuelo.

Y llegó la gotita escapada de la nube, y cayó sobre la pálida mejilla de la viejecita...

La otra...

Todavía anda vagando por las regiones etéreas.

¡El hoyuelo que había de servirle de sepultura estaba ya ocupado!...

José RODRÍGUEZ LA ORDEN

PEPITORIA

El gremio es muy numeroso y no hay hombre de renombre sin este nombre glorioso...

¡Por eso estoy con mi nombre tan contento y orgulloso!

En hembras á las Pepitas, ni las Rosas, ni las Ritas, las ganan... ¡Son un tesoro!

Y hay hasta *pepitas* de oro... ¡y éstas sí que son bonitas!

En Pepes hay más de ciento que son de ingenio un portento; Zorrilla así se llamó

y en hombres de gran talento hay muchos, ¡incluso yo!

Alguno que envidiará nuestra dicha, objetará que ese nombre también es de los aguadores... ¡Ca!

¡Esos se llaman *Jusés!*

Estamos en mayoría y en ese dichoso día todo el que no es Pepe, sepa que hasta el pueblo, en su alegría, exclama: — ¡Viva la *Pepe!*

Entre los muchos Pepes á quienes quiero está ESTRANI, el insigne *pacotillero*,

de ingenio prodigioso, de gracia inmensa, que á todos regocija y honra á la prensa.

Pero como el periódico de don Pepito me falta muchas veces, siempre contrito digo en mis oraciones, humildemente:

«Venga á nos «El Cantábrico» más puntualmente.

José RAMÍREZ DÍAZ es mi Galeno;

si estoy malo, Ramírez me pone bueno y como en mis dolencias á Pepe acudo,

también en este día yo le saludo.

Aun cuando ha sido Alcalde y es diputado y soy de ese Ramírez subordinado, siempre fué cariñoso Pepe conmigo.

Nunca vi en él al jefe; siempre al amigo.

Igualmente deseo felicidades, poca *grippe* y millones á mis cofrades, el simpático PEPE CAMPO MORENO,

que en *A B C* es cronista culto y ameno.

A BORRÁS, de la Hacienda firme baluarte;

poeta que hace *coplas* con gracia y arte y que del modernismo, por su fortuna,

está tan cerca como yo de la luna.

A PEPE RUBIO, artista que es un coloso y en Lara, muchas obras salva del foso.

(De esto en una obra mía fui yo testigo... en los remotos tiempos de don Rodrigo).

A todos los deseo dichas y gloria y como ya es muy larga la *Pepitoria*,

no hablo aquí de ninguna linda *Pepilla*... ¡por temor á un regaño de mi *costilla*.

Tengo orgullo en ser Pepito y aunque no llegué á la cumbre como otros, me felicito por no perder la costumbre.

Y aunque sé que nada valgo, sólo el consuelo me queda de que, al ser Pepe, tengo algo de Zorrilla y de Espronceda.

José RODAO

Croniquilla

Los innumerables Pepes

Esta noche hacen su agosto los murguistas de toda España é islas adyacentes.

Porque... ¡cuánto que hay Pepas y abundamos los Pepes en esta bendita tierra!

Puede decirse que somos Pepes la mitad del género humano.

Y Pepas la otra mitad. Exceptuando los que se llaman *andana*, que no son pocos, cuando se trata de reclamarles alguna deuda.

De ahí que la festividad de nuestro glorioso San José sea temida por algunos y esperada con ansiedad por otros.

Entre los primeros se encuentran los telegrafistas, que no dejan de la mano el manipulador en todo el día y los empleados de Correos á los que se les aumenta el trabajo considerablemente, con las muchas felicitaciones que circulan.

Entre los que se alegran están los confiteros; por todas partes llueven tartas y zapichos de repostería, con que son obsequiados las Josefinas y los *Joséfos*.

En ese día ocurren con frecuencia escenas como la que presencié el año anterior, tomando papel importantísimo.

Marchaba yo tranquilamente por una de las calles más céntricas de la capital, cuando escuché estas palabras, que salían de uno de los balcones de la calle:

—¡Felicidades, Pepel!

En aquel momento, como movidos por el mismo resorte, seis ó siete individuos de las que por allí pasábamos, levantamos la cabeza hacia el sitio de donde la voz salía y contestamos á coro: — ¡Gracias! ¡Todos pertenecemos al gremio numeroso de los *Josés!*

Pero lo más gracioso es que ninguno de aquellos éramos los felicitados, sino un que yo Pepe que estaba en un balcón, frente al otro de donde la felicitación había partido.

Los mozos de café y los serenos, también casi todos responden por Pepe; menos los que no responden cuando se les llama, que son muchos.

Termino mi croniquilla enviando mi felicitación á todos los Pepes colaboradores de esta *Página* que hoy, á pesar de escribir yo en ella, resulta de *P y P*, según podrán ustedes observar.

José M. POZA.

El perro y los "golfos,"

De *golfos* sin piedad la turba aleve, á un perro maltratado moribundo; y en tanto un perro, con amor profundo, á una niña salvaba entre la nieve.

Este relato histórico conmueve y hace al hombre decir, meditando, que la equidad no existe en este mundo, ó algo en razón al perro se le debe.

¿Quién es más digno de collar y encierro? ¿Pueden ser racionales esos chicos, y el perro un animal? Visible yerro.

Las caras de esos *golfos* son hocicos que merecen bozales; dense al perro banda, cruz y sombrero de tres picos.

José FERNÁNDEZ BREMON.

Postres variados

Intentó cobrar un loco una letra en un comercio, pero no se la pagaron por ir sin conocimiento.

Mientras la veda, un borracho un mochuelo mató al vuelo, y prendieron á un muchacho que cargó con el mochuelo.

José M. SOLÍS Y MONTERO.

—Mira, le dijo, dándole un consejo, un individuo á otro menos viejo: «Si quieres comer bien y vestir majo no faltes al trabajo.»

Y el otro, con franqueza, le abrió de un garrotazo la cabeza.

¡Válgame Dios, qué dura intemperancia! ¡No es poco susceptible la vagancia!

¡Eche usted prole!

La mujer de un impresor del *New-York Herald*, ha dado á luz catorce criaturas en un solo parto.

¡Caracoles con el impresor!

¡Ni que hubiera aplicado la estereotipia á la reproducción de la especie humana!

En Las Palmas se ha verificado un duelo original entre dos reposteros.

Provistos uno de un martillo y el otro de una barra de hierro, se acometieron furiosamente, re-ultando los dos gravemente heridos.

No se sabe cuál fué el motivo de la cuestión.

Alguna disputa profesional sobre cuál de los dos confeccionaba mejor los pasteles. En lugar de reñir, debieron nombrar á una persona *inteligente en pastelería*, sometiéndose á su fallo.

Creo yo que Moret no se hubiera negado á prestarles ese servicio.

¡O, si no, el conde de Romanones!

Ahí va un pensamiento tomado del folletín de un periódico:

«... arqué sus negras cejas y el estremecimiento de su nariz acusó una súbita emoción.»

¡Qué modo de decir tan inspirado que el infeliz estaba constipado!

José ESTRANI.

A Pedro, que es tartamudo,

ayer decir le escuché que el día de San José es su santo, y no lo dudo.

Le sobra razón al chico y no dice una locura, pues con frecuencia asegura que se llama *Pe...pe...rico*.

Cursilería

I

Ya las mariposillas revoletean en torno de las flores que las recrean;

ya entre rosales gime la oculta fuente;

ya en los limpios cristales de su corriente contéplanse orgullosas plantas y flores

y gorjean gozosos losruiseñores;

ya en la floresta umbría, tiernos murmullos, formula el arroyuelo;

ya con arrollos, palomas y pichones todos los días se dicen (¡brizonazos!) mil picardías;

¡ya tenemos en casa la primavera!

II

Estudiantes tunantes que, por recurso, vais á clase tres veces en todo el curso,

y en *santas* expansiones pasais las horas entre sastras, modistas, y peinadoras;

artistas del ilustre ramo de estetas, que no sacais del arte ni dos pesetas,

por *mor* de que, á Dios gracias, no hay quien resista el género *pres-sandio* decadentista;

vosotros, empleados ministeriales, que tenéis doce chicos y seis mil reales;

horteras calaveras, pollos juerguistas, actores *disponibles* y ex hacendistas,

puesto que ya el invierno sale de *naja* y nos gobierna Marzo, que es una alhaja,

decid todos aquellos que me escucharen: —¿Empeñamos las capas?

—¿Sí? Pues... ¡preparen!...

José LÓPEZ SILVA.

Sin franqueo

Luis.—Lo he leído, si señor, y el cielo de ello es testigo, pero ¡ay!, mi querido amigo, ¡enmendado está peor!

D. H. G.—Recibí el importe de los libros. Pida cuanto guste.

A. V.—Entra en turno. Y no diga usted *píca*, como muchos caballeros que se las echan de leídos. Se dice *pifia*.

M. G. G.—Déjese usted de cosas fúnebres.

Asaura.—En otro número irá y no me eche usted un trepe.

¡Culpe usted á su papá, porque no le puso Pepe!

N. H. L.—Digo á usted exactamente lo mismo.

J. C.—Siento mucho no poder complacerle, aun cuando seamos tocayos, pues si se fija un poco en el soneto, verá usted que los seis primeros versos son endecasílabos y los ocho restantes tienen doce sílabas. Sino fuera por ese pequeño inconveniente...

M.—Sirve, ya le ereo. Tengo en preparación un libro de *Fabulillas*, pero no sé cuando podré darle á luz.

Tarugo.—Por fin ha dado usted en el clavo. Y en esta semana hájsido casi todo aprovechable.

Por ello me felicito y siento un gozo infinito, como jamás lo soñé.

¡Demos gracias al bendito y glorioso San José!

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

SECCION DE ANUNCIOS

Muebles al contado
y á plazos

36, Juan Bravo, 36.

LUIS DIAZ, Sucesor de Sessé,

ofrece al público en su nuevo establecimiento un inmenso surtido en alcobas, comedores, recibimientos, gabinetes y despachos, á precios reducidísimos.

36, Juan Bravo, 36.

Fundada 1752.

Quando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth

Puramente Vegetales.
Siempre Eficaces.

Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Vahídos, Somnolencia, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestión, Diarrea, Tumor del Hígado, Ictericia, y los desarreglos que dimanen de la impureza de la sangre, no tienen igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.
40 Píldoras en Caja.



Fundada 1847.

Emplastos Porosos de Allcock

Remedio universal para dolores.

Dónde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.

Agentes en España: J. URIACH & C^{as}, BARCELONA.

ALFAGEME

ESTOMACALINA El más radical de los preparados existentes para combatir y curar todas las afecciones del Estómago ó Intestinos.—Unico. Ensayado en la mayoría de los Hospitales de España y recomendado por los clínicos más eminentes. Después de usar los demás preparados tomar la **Estomacalina, Alfageme** y notareis alivio á la primera dosis. En las principales farmacias y en la del autor, **Conde de Romanones, 8 y 10, Madrid.**—Precio, 4 pesetas.

EMULSION NADAL

Única con 80 por 100 aceite hígado bacalao Noruega 1.º glicero-fosfatos é hipofosfitos cal, azos y glicerina.

ES LA MEJOR Y MAS AGRADABLE

Análisis por D^{os}. Bonet de la Universidad de Madrid, y Cedina Lánguiz de Barcelona; con aprobación y dictamen de los Colegios de Médicos y de Farmacéuticos de Barcelona y de eminentes Doctores.

Es crema fluida, blanquísima, inalterable, alimenticia, medicamento tónico estimulante del desarrollo físico, crecimiento huesos, salida dentas. Eficaz para niños y viejos personas débiles, embarazo y lactancia; en enfermedades coarctadas, convalecencias, diabetes, gata, dolores, nervios, tos, bronquitis, tisis, escrófulas, linfatismo, raquitismo etc.

MEDALLA DE PLATA, Exposición Atenas 1903. Venta: Farmacias y droguerías.

ALMANAQUE BAILLY BAILLIERE

Pequeña Enciclopedia popular de la Vida Practica

En un tomo de 500 pag., 900 figuras y mapas en dos colores

PUEDEN SER LEIDOS POR TODO EL MUNDO
CONVIENE A TODO EL MUNDO
INTERESA A TODO EL MUNDO

ES AMENO E INSTRUCTIVO

600 PREMIOS y bono de artículo gran novedad repartidos entre los compradores. Participación gratis al billete de la Lotería de Navidad de 14 225

PRECIO En rústica 1^{ms} 50
En carton 2 Pesetas
En piel 3 Pesetas



IMPORTANTÍSIMO

Todo el que necesite comprar calzado puede aprovechar la ocasión. Se acaba de recibir un gran surtido procedente de una quiebra, donde encontrará el público un inmenso surtido de todas clases y formas á precios nunca vistos y para todas las fortunas. Esta casa no descansa un momento para dar á su numerosa clientela medios de calzarse barato.

¿Por quién se gasta el calzado tan barato aquí, en Segovia?
¿Por ese gran industrial y dueño de LA ESPAÑOLA?
Isabel la Católica, 8

TRAPERIA NUEVA

Se compra toda clase de trapos

PRECIOS POR KILOS

Trapo blanco, primera, á 25 céntimos kilo.
Idem íd., segunda, á 20 íd. íd.
Idem íd., tercera, á 10 íd. íd.
Paño desforrado, á 25 íd. íd.
Punto y merino, á 40 íd. íd.
Indianas, á precios corrientes.
Alpargatas de cáñamo, limpias, 10 céntimos kilo.

También se vende el ventorro titulado «de Pulido», en la carretera de Boceguillas.
2, Calle de Santa Isabel, 2, TRAPERIA

Zapatería

de Pedro Aragoneses
58, Juan Bravo, 58, —SEGOVIA—

Teniendo ya recibidas las grandes remesas para la temporada de verano, el dueño de este antiguo y acreditado establecimiento se propone realizarlos con un 50 por 100 de rebaja, como pueden comprobar con algunos de los precios que á continuación se expresan:

Brodoquín lona, bonitos colores y formas, de caballero, á 3 pesetas par.
Zapato íd. á 2'50 íd. íd.
Bota cartera y brodoquín (señora), 3'75 íd. íd.
Zapato íd., á 2 íd. íd.
Botitas de varias formas y colores (niño), 1'25 íd. íd.
Zapatos para niño, á 1 íd. íd.
Infinidad de calzado de todas clases y formas, á precios reducidos.

NO CONFUNDIRSE

58, Juan Bravo, 58, Segovia

Sombrerería y Zapatería DE

CLAUDIO MORENO,
Plaza del Corpus, 10

Grandes surtidos en sombreros y gorras de todas clases y precios

EFFECTOS PARA MILITARES

Completo surtido en las diferentes clases de calzado, desde lo más superior hasta lo más corriente y económico.

Todo á precios muy convenientes

BENEDICTINE

Licor exquisito

Tómese una copa después de la comida, ayuda la digestión y se levanta.



Enfermedades de la vista

Consulta del Doctor Acinas, especialista en enfermedades de la vista, Médico primero de la Beneficencia provincial.

Canongia Vieja, núm. 10

Horas de consulta: de diez á doce

VINO Y JARABE DE DUSART

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más enérgicos. Afianza y endereza los huesos de los niños raquíticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decaídos y linfáticos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios.

Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de DUSART soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.

El Lacto-Fosfato de cal dado á las nodrizas enriquece su leche, preserva y cura á los niños de la Diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la dentición se efectúa sin cansancio ni convulsiones.

PARIS, 8, rue V... e, y en todas las Farmacias.

Emplastos Perforados Americanos de Feltro rojo ó sea bayeta encarnada del Doctor WINTER



Curan reumatismo, resfriados, dolor de riñones, dolor de espalda, dolor de pulmones, lumbago, ciática, contusiones, etc., etc.

Los EMPLASTOS perforados americanos de feltro rojo del doctor Winter, infunden una saludable corriente eléctrica por todo el sistema, é instantáneamente mitigan los dolores, tranquilizan los nervios, fortalecen los órganos digestivos debilitados y devuelven á los enfermos la salud.

Estos EMPLASTOS son especialmente útiles para fortalecer los delicados músculos dorsales de las señoras, en sus períodos mensuales.

Los emplastos de feltro rojo, del Dr. Winter, son los únicos verdaderos y eficaces. Cuidado con las imitaciones. Exíjanse siempre la marca del Dr. Winter. Cura como por encanto. Boticas y Droguerías.

La Unión y El Fénix Español

COMPANÍA DE SEGUROS REUNIDOS

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

43 años de existencia.

Seguros sobre la vida-Seguros contra incendios

Subdirectores en Segovia, Sres. Pasagali y Compañía.
[Plaza Mayor, número 41, planta baja.]

GRAN NOVEDAD

AGENDA DE BOLSILLO PARA 1907

PARA USO DE PARTICULARES

Precioso libro de notas, dividido por días, con interesantes datos sobre correos, ferias, vapores, etc.

PRECIO, 1,50 (encuadrada en tela) (con plancha dorada.)

